



感奮!雄志魂

雄志中学校だより 28年11月号

〒943-0119 上越市下池部 707

Tel. 025-523-2404

URL <http://www.yushi.jorne.ed.jp/>



心の輪をつくる会 移行学級

11月25日(金)に中学校区の4小学校の6年生児童を中学校に招いて、「心の輪をつくる会 移行学級」を行いました。これは今年度からの新しい取組です。例年1月に行なっていた、来年度入学予定児童と保護者を対象とした移行学級と2月に行なっていた東部ブロックPTA連絡協議会主催の小中交流会子どもフォーラムの内容とを合わせた内容となっています。例年、1、2月はインフルエンザが流行して参加できない学校が出たり、他校への進学予定の児童が参加しなかったりすることから、今回からこのような形で実施しました。



英語



理科



美術

最初に中学校生活についての説明を受けた後、各校の6年生児童が中学校の教科の授業を実際に体験しました。予め英語、理科、美術のいずれかの授業を選択し、中学校の授業の進め方や内容を体験しました。6年生は最初、緊張した様子も見られましたが、他校の児童とも会話したり協力したりしながら学習活動を進めていました。

後半は、各校のいじめ見逃し0スクール活動の取組を発表し合いました。それぞれ、やさしい言葉かけに努力したり、全校で行う体験活動を通して思いやりの気持ちを高めたりする活動などについて発表しました。



小学生の発表



中学生(生徒会)の発表



小グループでのピアサポート活動

各校の発表の後、中学1年生と小学6年生で小グループをつくり、中学校生活に関する小学生の質問に中学生が答えるという形で、ピアサポート活動を行いました。それぞれの小学校の卒業生が対応しました。小学生にとっては顔見知りの先輩から具体的な説明を聞けるということで、学習や部活動のことなどについて活発な質疑応答が行われました。今回の活動を通して、中学校入学にあたっての不安をなくし、希望をもって入学してくることを期待します。

同和教育講演会 ～中倉さんの講演を聴いて～

11月14日（月）に昨年に引き続き、被差別部落出身の中倉茂樹さん（徳島県同和地区青少年団体連絡協議会『止揚の会』事務局）を講師に迎え、同和教育講演会を行いました。

今回の講演では、中倉さんと同じ被差別部落出身の仲間の結婚差別の話や、中倉さんの奥さんが職場で遭遇した被差別部落に住む子を差別する先輩の話などが語られました。大変つらい現実がありながらも、何とかそれを乗り越えようと仲間と一致団結した経緯や、先輩の意識を変えようと手紙4枚に思いを連ねた奥さんと先輩のその後のやりとりなど、中倉さんの実体験に基づいた話はどれも心に迫るものがありました。生徒は皆、真剣に中倉さんの話を聞き、話に引き込まれていました。校区内の小学生、先生、保護者、地域の方々からも参加していただき、ありがとうございました。また、お忙しい中、生徒が持ち帰った感想用紙に保護者の方からもコメントの記入をしていただきありがとうございました。



【生徒の感想より】

- ・差別を乗り越えてきた中倉さんたちはとても強い人だと思いました。話を聴いていて、一人じゃ心が折れてしまうこともあるけれど、みんなの支えが立ち直れる勇気をくれると思ったので、困っている人がいたら声をかけていきたいです。（1年生）
- ・差別はダメと分かっているのに、目には見えない差別心があって、その心が差別というものにつなげているんだと思いました。何もしていないのに、いじめられて、ひどい扱いを受けて、感情にできないくらい、苦しくて、せつなくて、悲しいのだと思いました。そんな差別をなくしていこうとがんばっている中倉さんはすごいなと思いました。（1年生）
- ・「差別がいけないということは当たり前だけど、それを変えられない人間もみじめだ。」という言葉が一番印象に残りました。差別はいけないことだと多分みんなが言うと思います。でも、差別をなくすために尽くしている人は多くはないと思います。私は差別についてもっと考え、無くすために大切なことをもっと自分なりに考えて、実行にまで移せるようにしたいです。（2年生）
- ・被差別部落出身だというだけで結婚を反対するのはおかしいと思いました。でも、その時つながらりをもっていった人たちに救われた話を聴き、良い人もたくさんいるなと思いました。また、差別をしないだけでなく、させないということも大事だと学んだので、自分がしないだけでなく、させない環境にしていけたらいいなと思いました。（2年生）
- ・中倉さんのお話を聴いて、「差別をなくそう！」と口に出すだけでなく、行動を起こすことが大切なんだと思いました。これから私が生きていく上で、「いけないもの」はちゃんと「いけない！」と示すことが大切だと思いました。そして、自分の意思をちゃんと貫いて相手に伝えたいと思いました。（3年生）
- ・差別しないのはもちろん、人が困っていたら助けたいと思った。本当に頼りになる信頼できるような仲間をたくさんつくりたいと思った。自分や周りがどうすれば1番幸せになれるかをよく考えて生きていきたいと思った。（3年生）

【生徒の感想用紙を見ての保護者のコメントより】

- ・昨年とは違うお話で、興味深く聞いてきたようです。リアルなお話ですので、印象に残ると思います。こういう積み重ねで、自然に人権の事を考えられる人になってほしいです。
- ・部落差別もいじめも人間の弱さから発すると思います。世の中、回っていかない事が多くあります。惑わされないためにも、知識と教養を身に付けてください。
- ・相手のありのままを受け入れ、認めてあげられる人間になれるような気持ちをもてる人間になってほしいと思います。
- ・今回の講演は子どもに勧められて参加しました。大変貴重なお話を聴く機会ができて感謝しております。人生の中で辛いことはたくさんあると思いますが、そんなときに相談できる仲間の素晴らしさを感じました。ありがとうございました。

1 学年 PTA 親子活動～ドッチビー&大縄～

秋も深まり、少し寒さを感じるようになった11月19日(土)に当校体育館にて、1学年PTA活動を行いました。年度初めから決めていた活動のコンセプトは、「親子で体を動かし、今しかない楽しいひととき」です。上越市から二人の講師を迎えてドッチビーと大縄を楽しみました。ドッチビーとは、柔らかい素材で出来ているフリスビーを投げ合うニュースポーツです。

ゲームのルールは、ドッチボールとほぼ同じなのでたくさんの試合で楽しみました。フリスビーが思うようなところに飛んでいき「ナイス!!」と声が上がったり、想定外のところに飛んでき「ドンマイ!!」と励ましあったりする姿が広がりました。たくさんの保護者のみなさんから参加していただき、中学校入学後心身ともに大きくなった我が子とともに「今」を過ごせた活動となりました。



3 学年 P T A 親子奉仕活動

11月12日(土)に3学年のPTA活動として、親子奉仕活動が行われました。男子生徒と男性保護者は前庭の木の冬囲い、女子生徒と女性保護者は3階教室の窓ふきとワックスがけを行いました。

寒い中でしたが、たくさんの保護者の方からもご参加いただき、作業を行うことができました。冬囲い作業は初めてという生徒も多い中、保護者や用務員さんにやり方を教えてもらいながら熱心に作業を進めていました。また、屋内の窓ふきとワックスがけも順調に作業が進み、当初予定にはなかった多目的室の掃除や整理までやっていただきました。

校舎内がきれいになり、校庭の木々も冬を迎える準備が整いました。3年生と保護者の皆様に感謝いたします。



火災避難訓練

11月10日(木)に火災を想定した避難訓練が行われました。今回は、休み時間に火災が発生し、放送の指示でグラウンドに避難するというものでした。災害は何時発生するか分かりません。休み時間等は、放送の指示を聞いて、自主的に判断して動く必要があります。



生徒には、休み時間の訓練であることまでは伝えずに訓練を行いました。サイレンが鳴って放送の指示が入ると、生徒はその場で止まって指示を聞き、速やかにグラウンドに避難することができました。上越南消防署の方から火災時に注意すべきこと、特に煙に対する対応の仕方についてご指導をいただきました。さらに、消火器の使い方についてご指導いただき、煙(人体に無害)を焚いたテント内での煙体験を全校生徒が行いました。初めて煙体験を行なった1年生は、「煙で思ったより何も見えず、びっくりしてあわててしまった」と感想を述べていました。いざというときは、あわてずに正しい情報を把握し、自分で判断して動くことが大切です。今後もそのための訓練を定期的に行っていきます。

生徒には、休み時間の訓練であることまでは伝えずに訓練を行いました。サイレンが鳴って放送の指示が入ると、生徒はその場で止まって指示を聞き、速やかにグラウンドに避難することができました。上越南消防署の方から火災時に注意すべきこと、特に煙に対する対応の仕方についてご指導をいただきました。さらに、消火器の使い方についてご指導いただき、煙(人体に無害)を焚いたテント内での煙体験を全校生徒が行いました。初めて煙体験を行なった1年生は、「煙で思ったより何も見えず、びっくりしてあわててしまった」と感想を述べていました。いざというときは、あわてずに正しい情報を把握し、自分で判断して動くことが大切です。今後もそのための訓練を定期的に行っていきます。

輝く成果

【卓球部】

上越地区中学校新人卓球大会 中学1年男子 準優勝
中学1年女子 3位

上越地区四市一郡卓球選手権大会 中学男子 5位 1年男子
明るい選挙啓発ポスターコンクール 明推協会賞 1年女子
佳作 3年女子

税に関する中学生の「税の標語」

全国間税会総連合会会長賞入選 3年男子
高田税務署管内税務関係総連合会会長賞 2年女子

中学生の「税についての作文」の部

高田地区納税貯蓄組合連合会会長優秀賞 3年男子

上越地区小中学校家庭科技術・家庭科作品展 入選 1年1名 奨励賞 5名

12月の主な行事

2日(金) Webテスト(1限)	13日(火) 生徒朝会
3日(土) 数学検定	1・2年個別面談 3年三者面談
6日(火) 立会演説会 投票	~15日(木)まで
8日(木) 学校保健委員会	16日(金) 校内球技大会
10日(土) 県アンサンブルコンテスト	22日(木) 2学期終業式

~生徒を送迎されるご家族の方へのお願い~

先に「降雪時の生徒の送迎について」の文書でもお願いいたしましたが、冬季を迎え、車で生徒を送迎する場合の安全確保、道路の渋滞防止のため、特に下記の点につきましてご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

- 生徒玄関前への車の進入はご遠慮ください。
- 自転車小屋の前に駐車されますと、車の通り抜けができず、渋滞の原因となります。
- 体育館側から入り、校門から出る一方通行でお願いいたします。

